



Fue mal candidato, está en EU y es investigado. Pero Anaya es la mejor opción del PAN

Era el 1 de julio de 2018. Los votos se sumaban uno tras de otro, y aunque ya todo apuntaba al triunfo del morenista Andrés Manuel López Obrador, también empezaban a dar cuenta de otro suceso: Ricardo Anaya Cortés, candidato de Acción Nacional (PAN) en alianza con Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC), se convertiría en el panista peor votado desde la alternancia en el 2000 con 12 millones 610 mil 120 votos.



Han pasado más de cuatro años desde entonces. Anaya está fuera del país, es investigado en México por presunta corrupción en el caso Odebrecht, pero al mismo tiempo es la mejor opción para que el PAN —en alianza con los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD)— recupere la Presidencia, según lo que arrojan las encuestas.

Dentro del puñado de nombres que han sonado del lado opositor, dos nombres figuran como los más competitivos: uno es Anaya, quien dejó el país desde agosto de 2021 en medio de la investigación del caso Odebrecht; el otro es Luis Donald Colosio Riojas, de Movimiento Ciudadano, el joven alcalde de Monterrey que debutó en la política en 2018. En el camino hacia 2024, la dirigencia de Acción Nacional, presidida por Marko Cortés, anunció una gira por la República mexicana y reuniones con la comunidad migrante mexicana en Estados Unidos. El trabajo comenzó este 5 de febrero en Dallas con un primer Comité Migrante, un evento público del PAN en el cual hizo presencia Ricardo Anaya Cortés por primera vez en cuatro años.

Fotografías y videos del encuentro muestran al presidente nacional y al excandidato presidencial sonrientes. Ya en 2021 Cortés anunciaba un posible regreso de Anaya, cuando dio a conocer a posibles presidenciales. Además del exdiputado, consideró en la lista a Lilly Téllez, Santiago Creel, Juan Carlos Romero Hicks, Mauricio Vila, Mauricio Kuri, Maru Campos y Francisco García Cabeza de Vaca.

La encuesta de Enkoll sobre Presidenciables 2024 de noviembre de 2022 ubica al PAN como el partido de oposición con mayor preferencia para las elecciones federales, y a Anaya Cortés como el preferido para la candidatura, seguido de la diputada Margarita Zavala; la Senadora Lilly Téllez —que ya cuenta con el apoyo de Vicente Fox—, y el presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, Santiago Creel Miranda.